



# Financiera Rural suspendió créditos desde diciembre, dice estudio del Congreso

ALMA E. MUÑOZ

Desde diciembre de 2022, Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) suspendió sus servicios financieros y sólo estaba en proceso de recuperación de los recursos que había entregado a productores para realizar pagos anticipados a las líneas de crédito con organismos financieros internacionales, según análisis del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados.

Esa deuda, afirma Morena, es de 8 mil millones de pesos y, de acuerdo con el senador de ese partido José Narro, 80 por ciento de los créditos que la financiera otorgó en los últimos dos años del sexenio de Enrique Peña Nieto fueron sin garantías, "lo que implica que no se han podido cobrar".

De acuerdo con el análisis del centro de estudios, la FND—que se liquida con el decreto promulgado el pasado miércoles, que abroga su ley orgánica—registró pérdidas continuas. Sólo en 2020, por 2.3 mil millones de pesos, y en 2021, de 1.1 mil millones de pesos, lo que explicaría su cierre.

Dio cuenta de un oficio del consejo directivo, fechado el 15 de diciembre del año pasado, para

comunicar a los coordinadores regionales que "todos los recursos provenientes de cualquier fuente de liquidez se concentren en la tesorería de la institución para destinarse, única y exclusivamente, al pago anticipado de las líneas de crédito con los organismos financieros internacionales hasta su total conclusión".

A partir de entonces "no se podrán otorgar nuevos créditos ni se continuará la dispersión de los previamente contratados, excepto en aquellos casos en que los intermediarios o empresas receptoras se encuentren en cartera vigente y se justifique que la falta de recursos crediticios" podría modificar esa situación.

El documento plantea dos periodos de evolución del financiamiento anual que tuvo la FND en el sector agropecuario: de 2003 a 2018, con un alza constante en el monto de los recursos que colocaba, los cuales tuvieron una tasa media de crecimiento anual de 28.55 por ciento; mientras de 2018 a 2022 "se observa una disminución, con un cálculo de esa tasa de -17.27 por ciento".

La cartera vencida de la financiera es de 8 mil 281 millones de pesos, de los cuales 54.6 por ciento se concentra sólo en 11 clientes, lo que contrasta—según información oficial— con el 2.7 por ciento de 961 pequeños productores.